

## Preocupa a IP depreciación del peso (El Financiero 04/09/09)

Preocupa a IP depreciación del peso (El Financiero 04/09/09) Isabel Becerril Viernes, 4 de septiembre de 2009 Impacto inflacionario podría repercutir en el aparato productivo. Cautela del sector privado ante el paquete fiscal. Un aumento en los impuestos "secaría" la economía, advierte. - Recuperación, a costa del peso El sector privado del país está preocupado por la volatilidad que presenta el tipo de cambio, principalmente por los efectos que puede tener en la inflación y su repercusión en el aparato productivo. Claudio X. González Laporte, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), explicó que la volatilidad que presenta la paridad cambiaria se debe a que los mercados están inquietos por las discusiones que se han presentado en el país en torno a la crisis. "Esperemos que entiendan que dentro de esas discusiones se van a presentar diferentes ideas, muchas propuestas y caminos para la solución de los problemas económicos del país", a través de un debate democrático. Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), consideró que la depreciación del peso frente al dólar puede responder a aspectos especulativos. Advirtió, no obstante, que la volatilidad en el tipo de cambio no es una situación exclusiva de México, pues ha habido movimientos en muchas monedas de países emergentes con relación al dólar, lo que en un momento dado pudiera aumentar la incertidumbre. En estos momentos aún es prematuro estimar alguna afectación en las actividades productivas por el alza que ha registrado el tipo de cambio, dijo, pero hay que estar atentos a que no llegue a niveles "irracionales". Según las proyecciones del dirigente del sindicato patronal, el tipo de cambio puede regresar a niveles de 12.60 pesos por dólar, aunque los especialistas han marcado que la paridad cambiaria podría cerrar 2009 en 13.20. Ambos dirigentes manifestaron su cautela en torno al paquete económico que será presentado por el gobierno federal el próximo día 8, porque un aumento en los impuestos causará que la economía se "seque", y anticiparon que primero esperarán a ver cómo el gobierno da ejemplos claros en la reducción de su gasto. Sí se necesita aplicar los diez puntos planteados por el presidente Felipe Calderón en su mensaje con motivo del Tercer Informe de Gobierno, admitieron, y reconocieron que hay una reducción drástica en los ingresos, pero se espera una baja significativa en los gastos y una mayor eficiencia en la cobranza de impuestos. Urgencia Entrevistado a la salida de la reunión semanal de la Comisión Ejecutiva del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), González Laporte insistió: "Primero hay que ver lo que trae el gobierno en su propuesta de presupuesto para 2010 -entre lunes y martes-, y a partir de ahí" empezar la discusión. Aunque sería presuntuoso decir que el gobierno ha adoptado nuestro programa, dijo, el presidente Calderón ya tenía una sensibilidad muy clara al respecto, sólo que esperó el momento para hacerlo, para decir que hay un sentido de urgencia porque los tiempos no nos esperan y el futuro ya nos alcanzó. Los recursos petroleros no aguantan y tenemos que apretar el paso para aplicar los diez puntos, "unos más pronto que otros", anotó. Un aumento en los impuestos es delicado. Por eso la discusión va a ser tan fuerte y tensa, y tenemos que hacerlo con mucha responsabilidad, apuntó González Laporte. Respecto a los cambios en el gabinete presidencial, Claudio X. González indicó que el sector privado espera que Calderón se acompañe de los mejores elementos que él crea que le van a ayudar a aplicar ese programa de diez puntos y "vamos a ver qué propone".